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Presidente:                                                  Secretária: 

No dia quinze do mês de dezembro de dois mil e quatorze, às treze horas na sala de 1 

reuniões da ESAG, reuniu-se o Conselho de Centro da ESAG em Reunião Ordinária, 2 

com os seguintes conselheiros: Arnaldo José de Lima (Presidente), Aroldo 3 

Schambeck, Ana Paula Menezes Pereira, Marcello Beckert Zapellini, Carlos Eduardo 4 

Freitas da Cunha, Adriano de Amarante, Daniel Augusto de Souza, Fernando 5 

Pozzobon, Arlindo Carvalho Rocha, Enio Luiz Spaniol, Leandro da Costa Schmitz, 6 

Fábio Pugliesi, Paulo Henrique Simon, Ivoneti da Silva Ramos, Carolina Palma 7 

Camargo da Veiga e Carla Amarilho Sagaz. Ausência justificada: Graziela Dias 8 

Alperstedt. Participaram ainda como convidados, os acadêmicos: Ademir Ribas 9 

Machado, Nathan de Souza Pereira e Felipe Keizo Goto. Como havia quorum, a 10 

reunião foi iniciada com a seguinte ordem do dia: 1. Aprovação da ata da reunião 11 

anterior (26/11/2014); 2. Posse dos membros do CACIJ gestão 2015 (Relator: Arnaldo 12 

José de Lima); 3. Posse dos membros do DAAG gestão 2015 (Relator: Arnaldo José 13 

de Lima); 4. Processo nº 15409/2014 – Alteração de Carga Horária – Professor Adrian 14 

Sanchez Abraham (Relator: Arnaldo José de Lima) – Aprovado “ad referendum”; 5. 15 

Processo nº 19686/2014 – Licença-prêmio – Professor Mário César Barreto Moraes 16 

(Relator: Aroldo Schambeck) – Aprovado “ad referendum”; 6. Processo nº 19091/2014 17 

– Afastamento para viagem internacional – Professor José Francisco Salm Júnior 18 

(Relator: Aroldo Schambeck) – Aprovado “ad referendum”; 7. Processo nº 21547/2014 19 

– Afastamento para viagem internacional – Professor Arnaldo José de Lima (Relator: 20 

Aroldo Schambeck) – Aprovado “ad referendum”; 8. Processo nº 20327/2014 – 21 

Progressão por desempenho – Professor Rodrigo Bousfield (Relator: Aroldo 22 

Schambeck); 9. Processo 20140/2014 - Relatório Final do Programa de Capacitação 23 

de Gestores (Blumenau). (Relator: Aroldo Schambeck); 10. Processo nº 19483/2014 24 

– Convênio – Termo de cooperação – Professor Jovane Medina Azevedo (Relatora: 25 

Sulivan Desirée. Fischer) – Aprovado “ad referendum”; 11. Processo nº 19679/2014 - 26 

Programa ESAG Jr. (Relatora: Carolina Palma); 12. Processo nº 199715/2014 - 27 

Observatório Floripa Cidadã (Relator: Fernando Pozzobon); 13. Processo nº Habilis 28 

01/2014 - Inclusão do Professor Francisco Rezende Baima como coordenador do 29 

Projeto Escritório de Finanças do Programa Habilis. (Relator: Daniel Augusto de 30 

Souza); 14. Processo ESAG Kids nº 02/2014 - Inclusão de participação do Professor 31 

Francisco Rezende Baima no Projeto Cartilhas Mirins. (Relator: Daniel Augusto de 32 
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Souza); 15. Processo nº 003/2014 - Projeto de pesquisa: Capacidade de absorção, 1 

turbulência ambiental e desempenho de pequeno porte. Coordenador - Everton Luís 2 

Pellizzaro de Lorenzi Cancellier. Interessado - Rafael Tezza. (Relatora: Lizandra 3 

Corrêa); 16. Processo nº 001/2014 - Projeto de pesquisa: O papel da Ouvidoria 4 

Pública: uma análise a partir das dimensões funcional, gerencial e cidadã. 5 

Coordenador - Aline Regina Santos. Interessados - Aline Regina Santos e Jane Iara 6 

Pereira da Costa. (Relatora: Lizandra Corrêa); 17. Processo S/Nº - Prapeg 2015: 7 

Projeto - Comunidades de Práticas - Coordenadora Professora Janice Bogo - origem 8 

DAP (Relatora: Ivoneti da Silva Ramos); 18. Processo S/Nº - Prapeg 2015: Projeto - 9 

Capacitação Docente DCE - Coordenador Professor Adriano Amarante - origem DCE 10 

(Relatora: Ivoneti da Silva Ramos); 19. Processo S/Nº - Prapeg 2015: Projeto - 11 

Capacitação Docente - Coordenadora Professora Ana Paula - origem Direção de 12 

Ensino (DE) (Relatora: Ivoneti da Silva Ramos); 20. Processo S/Nº - Homologação do 13 

“Ad Referendum” - Requerimentos de Concurso Ciências Econômicas - aprovados no 14 

Colegiado do Departamento de Ciências Econômicas (Relatora: Ana Paula Menezes 15 

Pereira); 21.  Processo nº 21250/2014 - Parecer do Departamento de Ciências 16 

Econômicas - Solicitação de Atribuição de Serviço da Professora Beatriz 17 

Goudard (Relatora: Ana Paula Menezes Pereira); 22. Processo nº 14729/2014 - 18 

Parecer do Departamento de Ciências Econômicas - Solicitação de Credenciamento 19 

- Professor Napoleão FAED (Relatora: Ana Paula Menezes Pereira); 23. Outros 20 

Assuntos. O professor Arnaldo agradeceu a presença de todos e informou que no dia 21 

de hoje teremos muitos processos e na sequência, o professor Arnaldo solicitou aos 22 

conselheiros sobre a necessidade de inclusão, exclusão e inversão dos itens de pauta 23 

e manifestou-se sobre a inclusão do processo: nº 22156/2014 – afastamento do país 24 

sem ônus para a UDESC do Professor José Francisco Salm Júnior. A inclusão, 25 

exclusão e inversão de pauta foi aprovada por unanimidade. Passou-se, então, ao 26 

primeiro item: 1. Aprovação da Ata da reunião anterior (26/11/2014) – O professor 27 

Arnaldo informou que o Professor Fábio Pugliesi, durante a semana, fez algumas 28 

considerações sobre a Ata, a qual serão alteradas, pois tratava-se de erro de 29 

digitação, conforme segue: na página 25, linha 21, onde lê-se Processo nº Habilis, 30 

leia-se Processo Habilis nº; na página 26, linhas 16 e 17, onde lê-se Professor Eveton 31 

Luiz Pelizzaro de Lorenzi Cancelier, leia-se Everton Luiz Pelizzaro de Lorenzi 32 
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Cancellier; na página 26, linha 28, onde lê-se Professor Eveton Luiz Pelizzaro de 1 

Lorenzi Cancelier, leia-se Everton Luiz Pelizzaro de Lorenzi Cancellier; na página 27, 2 

linha 24, onde lê-se na função e Administrador, leia-se na função de Administrador; 3 

na página 27, linha 29, onde lê-se Eveton Luiz Pelizzaro de Lorenzi Cancelier, leia-se 4 

Everton Luiz Pelizzaro de Lorenzi Cancellier; na página 28, linha 15, onde lê-se no 5 

Art. 3o, leia-se no Art. 3º; na página 29, linha 9, onde lê-se desapercer, leia-se 6 

desaparecer. O Professor Fábio colocou que devemos ter mais atenção e um cuidado 7 

maior com relação a digitação da atas para evitar problemas futuros. O Professor 8 

Arnaldo colocou em discussão a ata da reunião anterior, a qual foi aprovada por 9 

unanimidade.  2. Posse dos membros do CACIJ gestão 2015 (Relator: Arnaldo 10 

José de Lima) – foram empossados os membros da diretoria do Centro Acadêmico 11 

de Administração Pública, com a seguinte nominata: Nícola Hilário Martins como 12 

presidente, Ila Luckmann Dutra como secretária, e Thaís Finck de Oliveira como 13 

Tesoureira. 3. Posse dos membros do DAAG gestão 2015 (Relator: Arnaldo José 14 

de Lima) – foram empossados os membros da diretoria do Diretório Acadêmico da 15 

ESAG, com a seguinte nominata: Ademir Ribas Machado como diretor presidente, 16 

Andrey Daniel Ther como diretor vice-presidente, Heloisa Marangoni Marcineiro como 17 

secretária geral e Felipe Keizo Goto como diretor tesoureiro. Além disso, tomaram 18 

posse os acadêmicos do Centro de Administração Empresarial, com os seguintes 19 

membros: André Moeller Gabel como Diretor presidente, Laís Abrahão Boing como 20 

Secretária geral e Adriano Lebsa Weber como Diretor tesoureiro. O professor Arnaldo 21 

empossou os novos membros e comentou que a ESAG se fortalece a cada dia com 22 

os segmentos empossados. A professora Ana Paula parabenizou os eleitos e 23 

informou que será realizado um trabalho em conjunto com os chefes de departamento 24 

aqui presentes e solicitou que os novos membros sempre trabalhem em conjunto com 25 

os departamentos e com as direções e, informou, ainda, que se coloca à disposição 26 

para dar andamento aos trabalhos realizados pelos segmentos empossados. 4. 27 

Processo nº 15409/2014 – Alteração de Carga Horária – Professor Adrian 28 

Sanchez Abraham (Relator: Arnaldo José de Lima) – Aprovado “ad referendum” 29 

- A partir das informações constantes nos autos do processo, bem como da Instrução 30 

técnica da PROEN junto às folhas 61 a 63 e do parecer da PROJUR, folha 64 e seu 31 

verso, fica evidente para este Conselheiro relator, a existência de dúvidas no âmbito 32 
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da UDESC quanto à legislação que o pedido deve ser pautado. Assim, considerando 1 

a orientação da PROJUR, mais especificamente quando afirma: "Mas para esclarecer, 2 

a alteração do regime se dará em caráter temporário, devendo ser renovada no 3 

interesse público, NÃO em caráter definitivo, sob pena de infringência à Constituição 4 

Federal, artigo 37 e incisos e demais ordenamentos e princípios". Igualmente, 5 

considero importante destacar o que consta da Comunicação Interna nº 568/2014-6 

PROEN, datada em 13 de novembro de 2014, onde o Pró-reitor de Ensino orienta o 7 

seguinte: " Destacamos que a orientação continua a mesma em respeito ao despacho 8 

da PROJUR, no sentido da impossibilidade de que a ampliação ocorra em caráter 9 

definitivo, no entanto, caso haja o interesse em que a ampliação ocorra 10 

temporariamente não vemos óbice, sendo que o processo deve seguir a mesma 11 

tramitação estabelecida pela Resolução nº 001/2001 - CONSEPE." Ainda, diante do 12 

acima exposto e o que este Conselheiro pode observar da manifestação do 13 

requerente em todo o processo e junto à folha 73, ou seja, "Isto posto, requer a Vossa 14 

Senhoria a continuação do andamento do feito, da forma que a UDESC entender 15 

conveniente, diante da projeção de ocupação docente até o segundo semestre de 16 

2018 constante dos autos", emito o seguinte voto: Favorável à homologação do "ad 17 

referendum", referente à solicitação de alteração de carga horária do Professor Dr. 18 

Adrian Sanchez Abraham, de 20hs para 40hs no período compreendido entre 2014/2 19 

a 2018/2. O Professor Arnaldo colocou em discussão. A professora Ana Paula pediu 20 

que registrasse em ata que o PTI de 2014/2 e 2015/1 está com 20 horas e não 40 21 

horas. O professor Arnaldo informou que o processo está definido para um período 22 

pré-estabelecido. Depois de vários esclarecimentos que o caso requeria, o processo 23 

foi aprovado por unanimidade.  5. Processo nº 19686/2014 – Licença-prêmio – 24 

Professor Mário César Barreto Moraes (Relator: Aroldo Schambeck) – Aprovado 25 

“ad referendum” – O pedido de licença-prêmio tramitou pelo departamento, sendo 26 

aprovado. Foi aprovado “ad referendum” no Conselho de Centro. Sou favorável à 27 

homologação do “ad referendum” do Concentro. O Professor Arnaldo colocou o 28 

processo em discussão e em votação, o qual foi homologado por unanimidade. 6. 29 

Processo nº 19091/2014 – Afastamento para viagem internacional – Professor 30 

José Francisco Salm Júnior (Relator: Aroldo Schambeck) – Aprovado “ad 31 

referendum” - O pedido de afastamento tramitou pelo departamento, sendo 32 
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aprovado. Foi aprovado “ad referendum” no Conselho de Centro. Sou favorável à 1 

homologação do “ad referendum” do Concentro. O Professor Arnaldo colocou o 2 

processo em discussão e em votação, o qual foi homologado por unanimidade. 7. 3 

Processo nº 21547/2014 – Afastamento para viagem internacional – Professor 4 

Arnaldo José de Lima (Relator: Aroldo Schambeck) – Aprovado “ad referendum” 5 

- O pedido de afastamento para participar de evento inetrnacional junto à Universidade 6 

Fernando Pessoa, na cidade do Porto, Portugal. O evento ocorrerá entre os dias 17 e 7 

23 de janeiro de 2015. O referido pedido encontra-se amparado pelas normas e 8 

legislação vigentes. Parecer favorável ao pedido de afastamento do país do Professor 9 

Arnaldo José de Lima, entre os dias 17 e 23 de janeiro de 2015. O Professor Arnaldo 10 

colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi homologado por 11 

unanimidade. 8. Processo nº 20327/2014 – Progressão por desempenho – 12 

Professor Rodrigo Bousfield (Relator: Aroldo Schambeck) - O pedido refere-se a 13 

progressão por desempenho. O processo tramitou pela comissão de progressão, 14 

sendo aprovada. O pedido está de acordo com as condições estabelecidas pela 15 

Resolução 010/2009 - CONSEPE, estando de acordo com a legislação vigente. Sou 16 

de parecer favorável ao pedido de progressão de desempenho do Professor Rodrigo 17 

Bousfield. Foi esclarecido que os processos de progressão por desempenho devem 18 

dar entrada no período correto, estabelecido pela resolução. Assim, o processo será 19 

devolvido ao professor para que encaminhe no período correto. Após alguns 20 

esclarecimentos pertinentes ao fato, o Professor Arnaldo colocou o processo em 21 

discussão e em votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 9. Processo 22 

20140/2014 - Relatório Final do Programa de Capacitação de Gestores 23 

(Blumenau). (Relator: Aroldo Schambeck) – O processo tramitou pelo 24 

departamento de Administração Pública, pela Comissão de Extensão, sendo 25 

aprovado. O relatório final está de acordo com as normas e legislação vigente. Sou 26 

de parecer favorável a aprovação do relatório final do curso de gestores para o 27 

desenvolvimento municipal na Prefeitura de Blumenau-SC. O Professor Arnaldo 28 

colocou o processo em discussão. Após alguns esclarecimentos sobre o processo, o 29 

mesmo foi colocado em votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 10. Processo 30 

nº 19483/2014 – Convênio – Termo de cooperação – Professor Jovane Medina 31 

Azevedo (Relatora: Sulivan Desorée Fischer) – Aprovado “ad referendum” - O 32 
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processo versa sobre celebração de Convênio entre a UDESC/ESAG com a TRE 1 

Roma University para o desenvolvimento de pesquisa sobre ecossistemas de 2 

pequenas empresas italianas e brasileira. Será desenvolvido pelo grupo de pesquisa 3 

LOGTECH da ESAG e o QUIS (Quality, Innovation and sustainability reaserch) da 4 

Universidade TRE Roma. No âmbito da UDESC, a pesquisa será coordenada pelo 5 

Professor Jovane Medina Azevedo, professor efetivo do quadro permanente do 6 

Departamento de Administração Empresarial (DAE) da ESAG. O interesse manifesto 7 

pela University TER Roma é representado pela Professora Maria Claudia Lucchetti. A 8 

proposta apresenta mérito e é condizente com a área de pesquisa do professor 9 

Jovane Medina Azevedo. O processo foi aprovado no colegiado Pleno do 10 

Departamento de Administração Empresarial, entretanto, observa-se erro processual. 11 

O processo foi relatado pelo interessado, o que pode caracterizar conflito de interesse 12 

pessoal. Parecer: Apesar de o processo apresentar mérito e ter aderência com a área 13 

de pesquisa do professor interessado, verifica-se erro processual. Nesse sentido, 14 

diligencio o processo para que retorne ao DAE para que seja designado novo relator 15 

para o processo. O processo causou certa discussão e foi pedido vistas pelo professor 16 

Carlos Cunha, para ser analisado ao final desta mesma reunião. 11. Processo nº 17 

19679/2014 - Programa ESAG Jr. (Relatora: Carolina Palma) - o projeto de 18 

extensão Empresa Junior da Esag - Esag Jr se propõe a: “(...) consolidar a ESAG Jr 19 

como um programa de extensão da UDESC em atendimento a Resolução nº 006/12 20 

do Consuni, que delibera sobre a criação e o funcionamento deste tipo de atividade 21 

acadêmica, principalmente em termos de utilização de espaço físico, infraestrutura e 22 

de alocação de carga horária para professores orientadores". Para tanto, estabelece 23 

o objetivo geral que, em resumo, busca criar condições e ambiente favorável à 24 

integração entre teoria e prática e ao exercício do empreendedorismo pelos 25 

acadêmicos. O processo foi aprovado ad referendum pelo chefe do departamento 26 

conforme permitido pelo regimento da Udesc. A proposta de extensão apresenta todos 27 

os requisitos formais necessários, em função dessa constatação, sou de parecer 28 

favorável a homologação do projeto. O Professor Arnaldo colocou o processo em 29 

discussão e em votação, o qual foi homologado por unanimidade. 12. Processo nº 30 

199715/2014 - Observatório Floripa Cidadã (Relator: Fernando Pozzobon) - O 31 

programa de Extensão intitulado "Observatório Floripa Cidadã", sob coordenação do 32 
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Professor Valério Alécio Turnes (com alocação de 4 horas no PTI), tem como 1 

objetivo promover e ampliar o exercício da cidadania com estratégias e instrumentos 2 

que melhorem a reflexão e a tomada de decisões sobre o desenvolvimento de 3 

Florianópolis. A viabilidade do programa, a priori, se mostra possível com a 4 

colaboração dos Parceiros indicados no Projeto, Movimento Floripa te quero bem, 5 

Observatório Social de Florianópolis, Diário Catarinense, Conselho de Políticas 6 

Públicas, Prefeitura Municipal de Florianópolis, dentre outros. O Projeto ainda prevê a 7 

participação dos professores José Francisco Salm Jr (alocando 4 horas), Paula Chies 8 

Schommer (alocando 1 hora) e professora Emiliana Debetir (sem alocação de carga 9 

horária) - conforme indicação do Formulário Padrão apresentado na folha 26 do 10 

processo. A metodologia proposta já foi utilizada em programa anterior com o mesmo 11 

propósito e visa atender os objetivos propostos e aparentam ser adequadas à 12 

obtenção dos resultados. Considerando que o projeto de extensão atende aos 13 

requisitos básicos de mérito acadêmico e viabilidade já discutidos nas esferas 14 

competentes do DAP e Comissão de Extensão) e, apresenta uma coerência interna 15 

entre os objetivos e metodologia, considerando ainda a adequação do projeto às 16 

linhas de pesquisa do Curso de Administração Pública e integração entre os 17 

Programas já existentes de Extensão da ESAG, este relator manifesta-se favorável à 18 

aprovação do projeto. O Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em 19 

votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 13. Processo Habilis nº 01/2014 - 20 

Inclusão do Professor Francisco Rezende Baima como coordenador do Projeto 21 

Escritório de Finanças do Programa Habilis. (Relator: Daniel Augusto de Souza) 22 

– O processo foi analisado no departamento de origem e na comissão de extensão, 23 

sendo aprovado em ambas sem nenhuma solicitação adicional. Sou favorável a 24 

homolagação da proposta de inclusão do professor Francisco de Rezende Baima 25 

como coordenador do Projeto escritório de finanças do Programa Habilis.O Professor 26 

Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi aprovado por 27 

unanimidade. 14. Processo ESAG Kids nº 02/2014 - Inclusão de participação do 28 

Professor Francisco Rezende Baima no Projeto Cartilhas Mirins. (Relator: Daniel 29 

Augusto de Souza) - O processo foi analisado no departamento de origem e na 30 

comissão de extensão, sendo aprovado em ambas sem nenhuma solicitação 31 

adicional. Sou favorável a homolagação da proposta de inclusão do professor 32 
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Francisco de Rezende Baima como coordenador do Projeto Cartilhas Mirins. O 1 

Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi aprovado 2 

por unanimidade. 15. Processo nº 003/2014 - Projeto de pesquisa: Capacidade de 3 

absorção, turbulência ambiental e desempenho de pequeno porte. Coordenador 4 

- Everton Luís Pellizzaro de Lorenzi Cancellier. Interessado - Rafael Tezza. 5 

(Relatora: Lizandra Corrêa) – Como a relatora não pode comparecer à reunião, o 6 

relato foi feito pela suplente Carla. Passa-se, assim, ao relato: Considerando os fatos 7 

expostos no histórico e o cumprimento dos limites legais de ocupação docente 8 

exigidos pela Resolução nº 029/2009 CONSUNI, sou de parecer favorável a 9 

solicitação de alteração de carga horária do Professor Rafael Tezza de 04 horas para 10 

zero horas no semestre de 2014/2 e de zero horas para 03 horas no semestre de 11 

2015/1. O Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual 12 

foi aprovado por unanimidade. 16. Processo nº 001/2014 - Projeto de pesquisa: O 13 

papel da Ouvidoria Pública: uma análise a partir das dimensões funcional, 14 

gerencial e cidadã. Coordenador - Aline Regina Santos. Interessados - Aline 15 

Regina Santos e Jane Iara Pereira da Costa. (Relatora: Lizandra Corrêa) - Como 16 

a relatora não pode comparecer à reunião, o relato foi feito pela suplente Carla. Passa-17 

se, assim, ao relato: Considerando os fatos expostos no histórico e o cumprimento 18 

dos limites legais de ocupação docente exigidos pela Resolução nº 029/2009 19 

CONSUNI, sou de parecer favorável a solicitação de alteração de carga horária de 11 20 

para 16 horas para a Professora Aline regina Santos e de 04 para 10 horas para a 21 

Professora Jane Iara Pereira da Costa, conforme solicitado pela coordenadora do 22 

projeto. O Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual 23 

foi aprovado por unanimidade. 17. Processo S/Nº - Prapeg 2015: Projeto - 24 

Comunidades de Práticas - Coordenadora Professora Janice Bogo - origem DAP 25 

(Relatora: Ivoneti Ramos da Silva) - O Projeto Capacitação Docente ESAG objetiva 26 

realizar atividades de capacitação em práticas de ensino, visando atingir docentes da 27 

ESAG com abertura à participação de docentes de outros centros. Atenderá 28 

aproximadamente 30 docentes. O projeto está orçado em R$ 14.000,00 e atende ao 29 

edital de chamada institucional nº 01/2014 / Prapeg. Diante do exposto sou de parecer 30 

favorável à aprovação do Projeto Comunidade de Práticas no âmbito do Prapeg. O 31 

Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi aprovado 32 

M
e

m
b

r
o

s
:
 

 



   

 

39 
 

 

Presidente:                                                  Secretária: 

por unanimidade. 18. Processo S/Nº - Prapeg 2015: Projeto - Capacitação Docente 1 

DCE - Coordenador Professor Adriano Amarante - origem DCE (Relatora: 2 

Ivomneti Ramos da Silva) - O Projeto Capacitação Docente DCE objetiva realizar 3 

minicursos e palestras em áreas específicas da economia e de matérias sobre o 4 

método utilizado pela Ciência Econômica na perspectiva de oferecer aos docentes um 5 

espaço para praticar atividades que aperfeiçoem sua didática e métodos aplicados 6 

aos conteúdos curriculares. Atenderá aproximadamente 30 docentes. O Projeto está 7 

orçado em R$ 10.000,00 e atende ao Edital de Chamada Institucional nº 01/2014 / 8 

Prapeg. Diante do exposto sou de parecer favorável à aprovação do Projeto 9 

Comunidade de Práticas no âmbito do Prapeg. O Professor Arnaldo colocou o 10 

processo em discussão e em votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 19. 11 

Processo S/Nº - Prapeg 2015: Projeto - Capacitação Docente - Coordenadora 12 

Professora Ana Paula Menezes - origem Direção de Ensino (DE) (Relatora: 13 

Ivoneti Ramos da Silva) - O Projeto Comunidade de Práticas objetiva realizar 14 

atividades de aperfeiçoamento e capacitação em práticas de ensino presencial e à 15 

distância, com público-alvo de 442 pessoas, entre docentes e discentes do DAP. 16 

Salienta-se que o projeto terá a parceria do Centro de Educação à Distância CEAD 17 

UDESC, através da Professora Fabíola Sucupira Ferreira Sell. Ainda, solicita-se 18 

alocação de carga horária de 02 horas para a Professora Janice Mileni Bogo, referente 19 

à coordenação do Projeto. O Projeto está orçado em R$ 10.000,00 e atende ao Edital 20 

de Chamada Institucional nº 01/2014/ Prapeg. Diante do exposto sou de parecer 21 

favorável à aprovação do Projeto Comunidade de Práticas no âmbito do Prapeg. O 22 

Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi aprovado 23 

por unanimidade. 20. Processo S/Nº - Homologação do Ad Referendum - 24 

Requerimentos de Concurso Ciências Econômicas - aprovados no Colegiado do 25 

Departamento de Ciências Econômicas (Relatora: Ana Paula Menezes Pereira) – 26 

Solicitação de três vagas para o departamento de Economia, além de alguns 27 

esclarecimentos pela Professora Ana Paula, passa-se ao relato. Manifesto 28 

concordância com o trâmite do processo e o mérito da solicitação. Sendo assim, sou 29 

de parecer favorável a homolação do “ad referendum” do Concentro. O Professor 30 

Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi aprovado por 31 

unanimidade. 21.  Processo nº 21250/2014 - Solicitação de Atribuição de Serviço 32 
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da Professora Beatriz Goudard (Relatora: Ana Paula Menezes Pereira) - Trata-se 1 

de um processo de Solicitação de Atribuição de Exercício para o Museu da Escola 2 

Catarinense – MESC encaminhada ao Departamento de Ciências Econômicas –  3 

ESAG pela professora Beatriz Goudard (matrícula nº 340199502). Segundo parecer 4 

aprovado por unanimidade em reunião do Departamento de Ciências Econômicas, no 5 

dia 11/12/2014: “O curso de Ciências Econômicas da ESAG-UDESC teve início no 1º 6 

semestre de 2008, tendo formado sua 1ª turma ao final do 2º semestre de 2011, no 7 

segundo semestre de 2014 estamos formando nossa 6ª turma. Atualmente, 8 

coordenamos um programa de extensão e suas ações, contribuímos com a pesquisa 9 

com sete projetos, além de participar ativamente nas atividades administrativas da 10 

instituição, entre outras atividades. Recentemente obtivemos nota máxima no ENADE 11 

dos cursos de economia, resultado de um grande esforço de nosso corpo docente, 12 

técnico-administrativo e discente. Porém, nosso curso apresenta grandes 13 

dificuldades, que são superadas dia após dia, mas que podem afetar 14 

significativamente a qualidade do curso. O nosso quadro de professores efetivos está 15 

aquém do Projeto Pedagógico do Curso (PPC), ou seja, de quatorze professores 16 

necessários ao bom funcionamento do curso. No quadro atual de docentes efetivos 17 

do curso contamos com apenas onze, sendo um deles com carga horária de 20 horas. 18 

Para ilustrar a deficiência do curso, na condição de chefe de departamento, neste 19 

semestre tive que lecionar duas disciplinas devido ao desligamento de um professor, 20 

e no semestre anterior já havia lecionado 3 disciplinas. Cabe ressaltar que a 21 

professora Beatriz Goudard faz parte deste departamento desde a sua criação, isto é, 22 

desde a remoção da mesma do Centro de Ciências Tecnológicas – CCT para o Centro 23 

de Ciências da Administração e Socioeconômicas – ESAG em 11/04/2008, conforme 24 

Portaria 268/07 - Reitoria. A referida professora ao ser admitida neste Departamento 25 

não esteve disponível para desempenhar a função docente no curso de Ciências 26 

Econômicas e no Centro de Ensino, dado que, desde 01/07/2007, a servidora, 27 

conforme Portaria 1004/07 - Reitoria, esteve designada para exercer função de 28 

confiança junto a reitoria, sendo dispensada desta função em 12/04/2012, conforme 29 

Portaria 456/12 – Reitoria. Após o término da função na reitoria, o Departamento de 30 

Ciências Econômicas e o Conselho de Centro aprovaram Afastamento para 31 

Capacitação da solicitante no período de 01/04/2012 a 30/09/2012, conforme Portaria 32 
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1976/11 – Reitoria, e ao término deste afastamento, prorrogaram o afastamento por 1 

mais 6 meses, de 01/10/2013 a 31/03/2014 para concluir seu doutoramento, conforme 2 

Portaria 938/13 – Reitoria. Cabe ressaltar que o Departamento e o Centro aprovaram 3 

a saída para qualificação da professora com a expectativa de que, em seu retorno, a 4 

mesma viesse a contribuir como docente no departamento de Ciências Econômicas e 5 

no Centro de Ensino, dado que o Departamento de Ciências Econômicas apresenta, 6 

como já mencionado, grande carência de professores. (conforme fls. 6 – 12). Vencida 7 

as licenças para qualificação, a professora passou a gozar de seus direitos de Férias 8 

e Licença-prêmio, de 01/04/2014 a 26/06/2014, retornando as atividades no início do 9 

2º semestre acadêmico de 2014, quando finalmente a docente passaria a contribuir 10 

para o ensino, pesquisa e extensão deste curso e do Centro, lamentavelmente a 11 

professora se acomete de doença séria, entrando de licença para tratamento de saúde 12 

de 19/08/2014 a 01/02/2015. (conforme fl. 13). Apesar de nossa preocupação fraternal 13 

com os problemas de saúde da professora Beatriz Goudard, a manutenção da 14 

docente como professora efetiva do curso reduz a nossa possibilidade de abertura de 15 

concurso docente. Visto que a PROEN considera a professora alocada como 16 

professora efetiva do departamento com 12 horas na planilha utilizada para o cálculo 17 

de necessidades de abertura de concurso para professor efetivo do Departamento de 18 

Ciências Econômicas. Dado que a professora não está alocada em curso de pós-19 

graduação stricto sensu conforme artigo 3º da resolução de Ocupação Docente 20 

029/2009 - CONSUNI “Professor Efetivo com regime de trabalho de 40 (quarenta) 21 

horas semanais, ou professor do regime de trabalho de 30 (trinta) horas semanais, 22 

deve alocar carga horária mínima de 12 (doze) horas semanais de ensino”. 23 

Desnecessário, afirmar que a referida professora deve respeitar a resolução de 24 

ocupação docente, assim como o fazem seus colegas de departamento e do Centro. 25 

Este departamento preza pela Professora e pelo seu bem-estar, sendo assim, respeita 26 

a sua liberdade de escolha. No entanto, o curso de Ciências Econômicas necessita 27 

de docentes que participem efetivamente das atividades de ensino, pesquisa e 28 

extensão, e que estejam engajados no desenvolvimento do curso, pois este ainda está 29 

em construção”. Reitero as preocupações do Departamento com a saúde da 30 

professora e manifesto respeito à escolha que a servidora vier a tomar no regresso de 31 

sua licença-saúde. Com relação à atribuição de exercício, o Departamento de 32 
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Ciências Econômicas, como já mencionado, tem enfrentado dificuldades inegáveis 1 

com relação à integralização de seu corpo docente. A atribuição de exercício com a 2 

manutenção da professora como docente efetiva do curso reduz a possibilidade de 3 

abertura de concurso para docente efetivo no referido curso. Acredito no potencial da 4 

professora para contribuir com esta universidade em diversas áreas e caso a mesma 5 

deseje contribuir com seu trabalho no MESC da UDESC, proponho que a professora 6 

seja removida para algum curso que já tenha o corpo docente integralizado. Dado o 7 

exposto, acompanho o voto do Departamento de Ciências Econômicas, sendo  8 

desfavorável à Solicitação de Atribuição de Exercício para o Museu da Escola 9 

Catarinense – MESC da UDESC. Caso a docente tenha intenção de contribuir com 10 

MESC em seu retorno da licença de saúde, proponho que a mesma seja removida 11 

para um departamento que já possua número mínimo de docentes estabelecido no 12 

PPC, para que não haja prejuízo ao desenvolvimento do Curso de Ciências 13 

Econômicas. O Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o 14 

qual foi aprovado por unanimidade. 22. Processo nº 14729/2014 - Solicitação de 15 

Credenciamento - Professor Napoleão FAED (Relatora: Ana Paula Menezes 16 

Pereira) - Trata-se da solicitação de credenciamento na disciplina Formação 17 

Econômica do Brasil (43 FEB), ministrada no Curso de Ciências Econômicas (ESAG). 18 

A resolução que normatiza o credenciamento no âmbito da UDESC é a 025/2005 – 19 

CONSEPE. Avaliando os requisitos tratados no Artigo 3 da Resolução, o solicitante 20 

não cumpre às exigências ao credenciamento, no tocante a: 1) O solicitante não 21 

possui título de Mestre, Doutor ou Livre docente relacionado com a disciplina 22 

requisitada para credenciamento; 2) O solicitante não é portador de Certificado de 23 

Pós-Graduação latu sensu relacionado com a disciplina solicitada; 3) O solicitante não 24 

possui diploma em curso de graduação que lhe sustente a formação teórica 25 

necessária para lecionar a referida disciplina no Curso de Ciências Econômicas. 26 

Sendo assim, sou de parecer desfavorável à solicitação de credenciamento na 27 

disciplina Formação Econômica (43 FEB) no curso de Ciências Econômicas da ESAG. 28 

O Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi 29 

aprovado por unanimidade. 23. Processo nº 22156/2014 – José Francisco Salm 30 

Júnior – Afastamento para viagem inetrnacional (Relator: Professor Arnaldo 31 

Jospé de Lima) – Trata-se de viagem de cunho particular com as despesas 32 
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amparadas pelo requerente com ônus limitado pela UDESC. Voto: Favorável a viagem 1 

particular do requerente, todavia, com os descontos no salário pelo período solicitado. 2 

O Professor Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação, o qual foi 3 

aprovado por unanimidade. 24. Processo nº 19483/2014 – Convênio – Termo de 4 

cooperação – Prof. Jovane Medina Azevedo (Relator: Carlos Cunha) – Pedido de 5 

vistas – Pedido de vistas nesta mesma reunião. Passa-se ao relato do Professor 6 

Carlos Cunha: Observa-se que a relatora inicial concorda com o mérito do convênio, 7 

todavia o procedimento encontra-se na reitoria para efetivação. Logo, proponho a 8 

aprovação e considero prejudicada a observação “erro processual” nesta instância. 9 

Proponho a aprovação do mérito e rejeição da observação referente ao erro 10 

processual e homologação do ad referendum do Conselho de Centro. O Professor 11 

Arnaldo colocou o processo em discussão e em votação. Foi lido novamente o relato 12 

do pedido de vistas, o qual foi aprovado com a abstenção do Professor Marcelo 13 

Beckert Zapellini.  25. Outros Assuntos – O Professor Arnaldo informou que as 14 

licitações estão chegando ao final e algumas reformas estão ocorrendo no prédio da 15 

ESAG e a expetativa é que até o final de janeiro haja a conclusão da reformas dos 16 

banheiros. Concomitante, estão sendo trocados os forros para isolamento acústico 17 

entre uma sala e outra e será finalizado o serviço até o dia 19 de dezembro. Outra 18 

questão é a informação de que no centro há uma armário no hall de entrada e era 19 

uma licitação que a reitoria fez para que seja feito um memorial da ESAG, colocando 20 

naquele espaço os troféus recebidos pelo centro, para que possamos ter um registro 21 

da nossa trajetória. Outra mudança que ocorrerá será o serviço de protocolo, com a 22 

contratação de uma recepcionista para melhorar o atendimento da comunidade. 23 

Foram instalados os equipamentos de ponto eletrônico, e talvez em 2015/2, todos nós 24 

deveremos regitrar o ponto neste aparelho. Precisamos aguardar orientação para 25 

utilização dos equipamentos. Estamos construindo na cantina um elevador para 26 

deficientes que atenderá a ESAG e a reitoria. Lembrou que no dia de amanhã (16), 27 

teremos a festa da ESAG, por adesão, para comemorar a passagem de mais um ano. 28 

Agradeceu o empenho de cada um dos departamentos e dizer que sem eles o centro 29 

não funciona, tendo uma grande responsabilidade na estruturação e ofertas dos 30 

cursos. O Professor Arnaldo desejou um Feliz Natal e um Ano de 2015 com muitas 31 

atividades, para que o centro cresca ainda mais e que juntos possamos fazer uma 32 
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ESAG melhor. Nada mais havendo a tratar, eu, Esther Arnold, lavrei a presente ata, a 1 

qual depois de aprovada será assinada por todos os presentes do Conselho, em 2 

próxima reunião. Florianópolis, 17 de dezembro de 2014. 3 
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